



**ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 4 DE JUNIO DE 2019 POR LA JUNTA
RECTORA DE LA DEMARCACIÓN DE CASTILLA Y LEÓN**

Decana: D^a. María González Corral

Vicedecano: D. Carlos Arce Díez

Vocales:

D. José Ignacio Díaz-Caneja

D. Jesús García Granda

D. Jorge González Gutiérrez

D. Javier Herrero González

D. Miguel Ángel Medina Cebrían

D. Agustín Soro Oroz

Representantes Provinciales:

D. Javier Fernández Armiño

D. Ricardo Bayón Álvarez

D. Pedro García Fernández

D. Joaquín García Gómez

D^a. M^a del Mar Domínguez Sierra

D. Eduardo Vidal Rodríguez

Secretario: D. Javier Muñoz Álvarez

En Valladolid, el día 12 de junio de 2019 a las 17:00 horas, se reúne la Junta Rectora de la Demarcación de Castilla y León del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos bajo la presidencia de la Decana y con la asistencia de los miembros indicados al margen, con el siguiente orden del día:

1º) Lectura y aprobación, si procede, del Acta anterior.

2º) Informe de Decana y Vicedecano & Consejero Territorial.

3º) Asuntos de trámite:

3.1.- Informes económicos.

3.2.- Venta y/o alquiler de oficina de Valladolid.

3.3.- Varios.

4º) Ruegos y preguntas.

5º) Fecha de próxima reunión de la Junta Rectora.

* * * * *

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior

La Junta Rectora analiza el texto provisional del acta correspondiente a la reunión celebrada el 12 de marzo de 2019 y acuerda aprobar la redacción de la misma.

2.- Informe de la Decana y del Vicedecano y Consejero Territorial

La Decana informa de lo tratado en las últimas reuniones de Junta de Decanos celebradas el 28 de marzo en Madrid y el 10 de mayo en Santo Domingo de la Calzada:

- Campaña de precolegiación y colegiación. Se insiste en la necesidad de visitar las Escuelas y llegar a acuerdos con ellas con objeto de hacer atractiva la precolegiación (y posterior colegiación) para los alumnos del máster; a este respecto, se tuvo una reunión conjunta con Directores de Escuela en Santo Domingo



de la Calzada, si bien se es consciente de las dificultades de coordinación entre el Colegio y las Escuelas y entre las propias Escuelas.

- Distinciones colegiales. Se han concedido 6 Medallas de Honor —de un total de 10 propuestas— y 17 Medallas al Mérito Profesional —de un total de 60 propuestas—. No se ha tenido en consideración la propuesta de la Junta Rectora de conceder una Medalla al Mérito Profesional al anterior Decano, Benito Díez Martín, a la vista de lo cual, y sabiendo el alto número de propuestas que hacen otras Demarcaciones, el año próximo se procurará solicitar distinciones colegiales para más de un colegiado de Castilla y León.
- Visado. Se insiste en la necesidad de negociar convenios (inclusión en los pliegos de contratación de cláusulas *ad hoc*, pólizas de responsabilidad civil ampliadas, etc.) con las distintas Administraciones y empresas públicas, bien para la supervisión de proyectos, bien para el visado de proyectos, de direcciones de obra, de delegados de obra, etc.
- Informes económicos. El Tesorero adelanta que se está trabajando en unos nuevos criterios de elaboración de presupuestos con objeto de que no sirvan tan solo para el ejercicio de 2020, sino que sean unos criterios objetivos para posteriores ejercicios. Por otra parte, confirma que se está renegociando la deuda de las Demarcaciones de Andalucía, Castilla y León y Tenerife.
- Estatutos. Se debate la conveniencia o necesidad de modificación de Estatutos para solventar una laguna jurídica en relación con los colegiados que trabajan en el extranjero (unos 2.500, principalmente en Estados Unidos, Gran Bretaña, Perú y Canadá) y para facilitar el reconocimiento del título académico, no ya en según qué países, sino en según qué estados de un propio país (así, el estado de Nueva York reconoce el título de "professional engineer" si se acredita que se está colegiado desde hace 15 años cuando menos, pero en California no ocurre así).
- Plataforma de formación online. Se prevé que en octubre se contraten los trabajos de elaboración de la plataforma y la compra de equipos audiovisuales para distintas Demarcaciones (caso de Castilla y León).
- Función pública. Tras de elaborarse un mapa de la función pública para detectar las distintas plazas que ocupan o pudieran ocupar los ingenieros de caminos en las Administraciones del Estado, Autonómicas y Locales, se analizará con mayor detalle la reserva de plazas a ICCP en Diputaciones y Ayuntamientos.
- Convenio Colectivo. Se analizan distintos puntos del Convenio, entre otros las promociones, que habrán de sustanciarse para cada trabajador en un plazo



máximo de cuatro años. Del mismo modo se insiste en la necesidad de que los trabajadores reciban formación interna.

- Varios
 - App. Se está trabajando en la elaboración de una aplicación móvil que ponga en valor el patrimonio de las obras públicas.
 - Premio Ciudad y Territorio. Se ha concedido a sendas actuaciones en Santander (Fundación Botín) y Málaga (puerto).

A propósito de la refinanciación de las deudas contraídas por la Demarcación, la Decana informa de que al mediodía ha recibido del Secretario General una propuesta en firme —se reparte una copia—. Las condiciones principales serían las siguientes: importe del préstamo: 1.025.538,48€ (600.000€ de FLA + 425.538,48€ de hipoteca); plazo de devolución: 20 años; tipo de interés: 1,5% durante los primeros 3 años y euríbor + 1,5 puntos a partir de entonces. Por otra parte, habría que empezar a devolver en paralelo el Fondo de Reestructuración (269.351€) en plazo aún por acordar (bien 10 años, bien 7,5 años —la devolución debería haber empezado hace 2,5 años—). Tras de debatir y estudiar los distintos escenarios y opciones, se procede a la votación (13 votos a favor y 1 abstención) y se acuerda aceptar la propuesta.

Respecto de la venta o alquiler de la oficina de la calle María de Molina, informa primeramente la Decana de la intención del inquilino de hacer mudanza durante el mes de agosto si no se le asegura un mayor plazo de alquiler. A propósito, se celebró una *conference call* el 23 de mayo en que participaron el Tesorero y una representante de la agencia inmobiliaria, con presencia también de la propia Decana y del Secretario. A la vista de lo transmitido por la agencia inmobiliaria, el Tesorero planteó: mantener la venta durante al menos 5-6 meses; mantener el precio de 350.000€, aun constatado el poco interés de posibles compradores o inversores, y ello porque ofrecer un precio menor implicaría un perjuicio claro a efectos de pérdida del valor patrimonial; renovar el alquiler por periodos de 1 año. Se acuerda, con estas premisas, ofrecer al inquilino renovar con fecha 1 de julio el alquiler hasta el 31 de diciembre de 2020 y aumentar el precio de alquiler de 1.550€ a 1.650€. De igual modo, la oficina seguirá a la venta cuando menos hasta el 31 de diciembre de 2019.

La Decana da cuenta de la exposición “obras de ingeniería, obras de todos”, organizada conjuntamente con el Ayuntamiento de Valladolid e inaugurada por el Teniente Alcalde y la Concejal de Medio Ambiente. Destaca especialmente la notable atención mediática (televisión, radio y prensa, incluido un artículo en *El Norte de Castilla*). Como contrapunto, informa de los actos vandálicos que obligaron a reponer 5 paneles y, acaso, del poco tiempo para disfrutar de la exposición, como señala José Ignacio Díaz-Caneja. También se



aprovechó para solicitar de la Junta de Castilla y León la calificación como Bien de Interés Público (BIC) del Puente Mayor y del Puente Colgante.

Se informa del contenido de la carta a los colegiados en que se hacía balance del primer año de legislatura, un compromiso que se mantendrá todos los años.

En relación con la celebración de la festividad de Santo Domingo se destaca la importancia de haber retomado la iniciativa y que todas las actividades ofrecidas fueron del gusto y disfrute de los asistentes, pero que tal vez no se han cumplido las expectativas (participaron 50 colegiados). Tras de un largo debate se conviene en la necesidad de darle un aire nuevo a la celebración. Para ello se adelantará a finales de otoño la definición y planificación de la celebración de 2019.

Informa la Decana de la reunión mantenida con el Colegio de Ingenieros Agrónomos de Castilla y León y Cantabria el 7 de mayo con objeto de la firma de un convenio de colaboración para la impartición conjunta de cursos, la organización de visitas técnicas, la interlocución con la Administración en asuntos de común interés, etc. Se acuerda la firma del citado acuerdo.

Se ha celebrado la primera reunión de coordinación del Grupo de Trabajo de Agua y Energía auspiciado por el clúster Hábitat Sostenible AEICE; en él participan la Demarcación, Collosa, 1A Ingenieros, Contratas y Obras San Gregorio... Está prevista una nueva reunión de coordinación para el 13 de junio y una reunión con la presidenta de la Confederación Hidrográfica del Duero el día 21.

La Decana informa de su asistencia y de la del Secretario al V Foro Global de Ingeniería y Obra Pública que se celebrará en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo los días 24 y 25 de junio. Se aprovechará la ocasión para tener una reunión el día previo con los Decanos de Galicia, Asturias y Cantabria con objeto de avanzar en la organización de actividades conjuntas (Corredor Atlántico del Noroeste, posible viaje de jubilados a Santo Domingo de la Calzada, etc.).

La Decana destaca la elección de nuestra compañera Isabel Blanco como única ingeniera de caminos diputada en el nuevo Congreso. En otoño está prevista una reunión con ella en que participe el Presidente del Colegio.

El Vicedecano y Consejero Territorial informa de lo tratado en la reunión del Consejo General celebrada el 28 de marzo, destacando los siguientes puntos:

- Se aprobaron las cuentas del Colegio de 2018, con un superávit de 823.685,25€ (en 2017 esta cifra había sido de 223.591,00€), principalmente debido al aumento de ingresos por visado y no tanto de las cuotas colegiales (esta disminución se debe principalmente a un menor número de egresados de las Escuelas, a un menor ratio



de colegiación entre los más jóvenes y a un aumento del número de jubilados que pagan una cuota reducida del 25% o no pagan cuota a partir de los 75 años).

- Se acordó conceder el Premio de Santo Domingo de la Calzada 2019 al equipo de ingenieros de caminos, canales y puertos que participaron en los trabajos de ingeniería en el rescate de Totalán.
- Se aprobó la nueva Norma para la Percepción Colegial por Visado.
- Se solicitó tener un mayor contacto por parte de las Demarcaciones con los Directores de las Escuelas y un mayor esfuerzo para conseguir precolegiaciones. Por otra parte se anunció que en Cáceres se impartirá también el master de ingeniería de caminos, canales y puertos (será la 17ª Escuela).
- Se está negociando un convenio con TVE para la emisión de una serie sobre ingeniería civil.
- Se informa de las obras de reforma de distintas estancias del edificio de la calle de Almagro; del avance e implantación del nuevo programa de gestión Gescol-Navision; y de la plataforma única de formación.
- Se da noticia de la buena acogida de la Oficina de Transformación Digital, con un participación presencial de 600 colegiados y un seguimiento vía *streaming* de 2.000.
- Se informa de los avances en el sistema de certificación y acreditación de actuaciones profesionales; a este respecto, Carlos Arce y Agustín Soro se ofrecen a testar el procedimiento.
- Se anuncia que el grupo de normativa, que tenía entre otros el cometido de optimizar el número de cargos electivos de los órganos colegiales, cesará en sus actuaciones hasta después de las elecciones de 2020.

Da cuenta el Vicedecano de la presentación del Colegio a los alumnos del primer curso de máster de la Escuela Politécnica Superior de Burgos el 29 de abril.

3.- Asuntos de trámite

El Secretario informa del déficit contable acumulado hasta el 30 de abril: -971,03€ (la previsión presupuestaria a 30 de abril era un resultado positivo de 4.614,26€). También destaca el peso determinante del gasto financiero-patrimonial (-16.038,54€), siendo el resultado por actividad propia de la Demarcación positivo (14.956,03€).

En relación con el registro horario, confirma el Secretario que de momento se está haciendo un control con firma manuscrita, a la espera de la puesta en marcha desde Sede Nacional de un sistema digital a distancia a través del ordenador.

Da cuenta el Secretario de las nuevas normas de Percepción Colegial por Visado que están en vigor desde el pasado 1 de mayo.



El día 19 de junio se llevará a cabo una jornada sobre "ISTRAM & metodología BIM en ingeniería civil" y está previsto realizar también una jornada sobre "Buceo en ingeniería civil", si bien no es seguro a la vista del número de inscritos (2 colegiados). Por su parte, el 20 de junio tendrá lugar una nueva sesión de los "Jueves de Caminos", en este caso una charla impartida por nuestro compañero Pablo Sáez con motivo del milenario del nacimiento del santo y titulada «Santo Domingo de la Calzada: el ingeniero del Camino».

Informa el Secretario de la interposición de un recurso de reposición por parte del Colegio de Ingenieros Técnicos de Obras Públicas e Ingenieros Civiles contra la convocatoria de un ingeniero de caminos en el Ayuntamiento de Aguilar de Campoo.

Distintos representantes provinciales dan cuenta de diversas actividades o representaciones llevadas a cabo en sus provincias o en que han participado. Burgos: conferencia de Directores de Escuelas de Ingeniería Civil (24 may.); León: visita a las obras de integración del ferrocarril y al Palacio de Congresos y Exposiciones (9 abr.), misa de Santo Domingo de la Calzada (13 may.); Salamanca: cena de Hermandad del Colegio de Aparejadores y Arquitectos Técnicos (31 may.); Valladolid: VI Premios Castilla y León Económica al Mejor Directivo (25 abr.).

4.- Ruegos y preguntas

No hay ningún ruego ni pregunta.

5.- Fecha de la próxima reunión de la Junta Rectora

La próxima reunión de Junta Rectora se celebrará el martes 17 de septiembre.

* * * * *

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 19:00 horas, en el lugar y fecha referidos.